
ACTA Nº 78 DE LA SESIÓN DEL CONSEJO DEL DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 
CELULAR, GENÉTICA Y FISIOLOGÍA 
 

Celebrada el miércoles 5 de febrero, a las 12.30 horas en segunda convocatoria, bajo la 
presidencia del profesor José Becerra Ratia, actuando como Secretario el profesor Eduardo 
Rodríguez Bejarano y en presencia de los miembros que firman la hoja adjunta, y con arreglo al 
siguiente 
 
 
1º. Toma de posesión de nuevos representantes en el Consejo 
2º. Aprobación del Acta anterior 
3º. Informe del Director 
4º. Información sobre la nueva web del Departamento 
5º. Liquidación de los presupuestos del Departamento 2013 
6º. Asuntos de trámite 
7º. Ruegos y preguntas 
 
 
1º. Toma de posesión de nuevos representantes en el Consejo 
El Director da la bienvenida a los nuevos representantes de los estudiantes. 

 
2º. Aprobación del Acta anterior 
El acta nº 77 de la sesión del Consejo de Departamento queda aprobada por asentimiento 
unánime. 
 
 
3º. Informe del Director 
Se felicita a la profesora Araceli Castillo Garriga que ha obtenido la acreditación de Profesor 
Titular. 

El Director comenta el desarrollo del nuevo curso, indicando el número de alumnos 
matriculados en los grados, licenciaturas, masteres y programas de doctorado. Explica el 
contenido  y los requerimientos de los nuevos programas de doctorado. 

En relación con la evaluación del profesorado, el Director comenta las calificaciones medias de 
la Universidad, el Departamento y las Áreas, felicitando a los profesores del Departamento por 
el resultado obtenido, que están muy por encima de la media de la universidad. El profesor 
Javier Ruiz indica que en los informes remitidos faltan las evaluaciones de algunas asignaturas. 

El Director repasa el contenido y la función que se persigue con el contrato programa que ha 
elaborado la UMA. Así mismo, se indican las consecuencias económicas que tiene su 
aplicación. El Secretario comenta el proceso que se ha seguido para elaborar el contrato 
programa del Departamento. 

El Director comenta la preocupación que existe en el equipo rectoral sobre la filiación de 
autores que utilizan los profesores de la UMA en sus publicaciones científicas. El Rectorado 
cree que filiaciones incorrectas son parcialmente responsables de la mala calificación que 
obtiene la UMA en los distintos ranking de productividad científica. Se enviará información al 
respecto para que se emplee la filiación adecuada y homogénea a todo el personal de la UMA.  

El Decanato esta sopesando la posibilidad de ofertar la segunda mención del grado de 
Bioquímica, titulada Bioquímica. El Director explica que la US ha decidido ofertar las dos 
menciones y limitar el traslado de los estudiantes de la UMA que quieran hacer la mención de 
Bioquímica. Por ello, el Departamento de Biología Molecular y Bioquímica ha solicitado que se 
imparta dicha mención en la UMA el próximo curso. El Director comenta las nuevas asignaturas 
que se tendrían que impartir. Se comentan los problemas que conllevaría la implementación de 
esta nueva mención. La profesora Mª Dolores Avalos pregunta si se abrirá un periodo de 



discusión sobre dicha implementación. El Director indica que se podría hacer, pero que en su 
opinión, la decisión ya esta tomada. La profesora Mª Dolores Avalos  comenta que la Facultad 
no tiene los medios necesarios para impartir la nueva mención. El Director indica que la 
decisión de iniciar la mención es responsabilidad del Decano y de la Junta de Centro, siendo 
estos órganos  los que deben evaluar si se dispone o no de los medios adecuados para 
hacerlo. También relata el proceso que llevó a la adscripción de las asignaturas. La profesora 
Mª Dolores Avalos insiste en las limitaciones de los recursos. El profesor Cayo Ramos opina en 
el mismo sentido y pide que el Departamento informe al Decanato sobre la limitación de 
recursos de los que dispone para afrontar la nueva docencia. El Director confirma que se 
informara al Decanato sobre el tema, haciendo hincapié en la forma, en su opinión,  “retorcida” 
en la que se ha desarrollado el proceso. El profesor Javier Ruiz comenta que antes de informar 
al Decanato sería importante conocer las necesidades que tiene el Departamento para impartir 
la mención. El Director comenta que el Decano deberá solicitar al Rectorado los recursos 
necesarios. El profesor Jesús Santamaría  indica que ya se hizo una petición hace cuatro años 
para el grado de Ciencias  Ambientales, sin que hasta la fecha se haya recibido nada. El 
profesor Javier Ruiz da los datos de las encuestas realizadas a los alumnos del grado de 
Bioquímica, sobre su intención de llevar a cabo la mención de Bioquímica y su disponibilidad 
para cursarla en la US. El profesor Enrique Viguera  comenta que la mención debería impartirse 
en la UMA, ya que los alumnos se matricularon pensando que podrían realizar la mención de 
Bioquímica, expectativa que  ha sido impedida por la US al romper el acuerdo existente entre 
ambas universidades.  

El Director informa sobre los concursos  de plazas para profesores. No se han cumplido las 
expectativas que tenía la UMA para 2013 y que estaban basadas en la aplicación de la 
denominada “tasa de reposición móvil”. El Director explica en que consistía la tasa móvil. La 
Junta de Andalucía aprobó el mecanismo, pero el Ministerio bloqueo su envío al BOE. Para el 
año 2012 sólo se han podido ofertar las plazas correspondientes a la cuota de reposición. El 
Consejo de Gobierno esta recibiendo presiones para que cambie la lista de prioridad.  

El Director comenta que La Vicerrectora de Ordenación Adacémica quiere que los decanos 
elaboren un cuadro con los grupos de teoría y prácticas reales, ya que la realidad no se 
corresponde con lo que se refleja en el PROA. 

El Director informa de la posibilidad de ser nombrado  director del BIONAND. Explica la 
situación e indica que aun desconoce si la dirección del centro es compatible con la del 
Departamento. Comenta que en las próximas semanas tendrá que decidir si puede o no 
continuar como Director del Departamento.  

La profesora Mª Dolores Avalos pregunta sobre la figura de sustituto interino. El Director le 
indica que dicha figura se utiliza sólo para sustituir bajas o vacantes por encargos especiales a 
profesores que conlleven disminución de carga docente. 

 
 
4º. Información sobre la nueva web del Departamento. 
El Secretario explica como va a funcionar el proceso de creación de la página web del 
Departamento y solicita la ayuda de todos los profesores para llevar a cabo la recogida de 
datos. 
 
 
5º. Liquidación de los presupuestos del Departamento 2013. 
El Director comenta la distribución de ingresos y gastos por áreas de conocimiento. El Director 
explica el saldo muy positivo que presenta el área de Biología Celular. Dña. Ana González 
informa sobre las cuantías retenidas, saldos contabilizados, y gastos actualizados. El profesor 
Cayo Ramos pregunta sobre los gastos de biblioteca. Dña Ana González le indica que está 
partida esta contemplada en los presupuestos de la Biblioteca y no en los del Departamento. La 
profesora Mª Dolores Avalos comenta que en el área de Fisiología se imparten muchas 
prácticas y necesitan infraestructura adicional para hacerlo. Se aprueba la liquidación por 
asentimiento unánime. 
 



6º Distribución del presupuesto del Departamento de 2014 
El presupuesto de 2014 para el Departamento, que asciende aproximadamente a 24.000 euros,  
es menor que el del año anterior. El Director explica que la reducción en el presupuesto se 
debe a la aplicación de un nuevo sistema de reparto aprobado por Consejo de Gobierno a 
sugerencia del Gerente, en el que se penaliza a los Departamentos experimentales y se 
favorece a los no experimentales. El Director comenta que presentará una queja sobre el tema. 
Se informa que hasta la fecha solo ha recibido el 70% del presupuesto. 
Se aprueba el reparto de presupuesto entre las áreas de acuerdo con el número de profesores. 
 
6º. Asuntos de trámite 
No hay asuntos trámite. 
 
 
7º. Ruegos y preguntas 
El profesor Cayo Ramos informa sobre la discriminación que representa el la adjudicación de 
carga docente a de los catedráticos que tienen tres sexenios activos. Así mismo, informa que 
se envió un escrito reclamando la modificación de dicha norma y que el Vicerrectorado 
contestó que ya tiene prevista  la aplicación de medidas para solucionar esa situación. 
 
 
Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 14.15 horas 
 
 

Málaga a 5 de febrero de 2014 

 

 

 

 

 VºBº 

El Secretario El Director del Departamento 

 
 


